

DIARIO MARRUQUÍ

Periódico independiente, de información general y de anuncios, y defensor de los intereses de España en la Zona

Larache, Año XV. Núm. 4343

PROPIETARIOS: HEREDEROS DE LOPEZ RIENDA

Martes 21 de Mayo de 1935

La salubridad de la vivienda en Larache

En la última sesión celebrada por nuestro Municipio el jefe de Sanidad, de la sanidad local don Ricardo Teresa, ha interesado de la Junta medidas encaminadas a la protección de la salubridad pública, y ello no podía pasar para nosotros sin debido comentario, sirviendo nos al mismo tiempo de motivo para que una vez más tengamos que salir en defensa de esos centenares de familias que viven amenazadas constantemente por falta de salubridad en sus viviendas.

Sabemos que se han dado las órdenes oportunas para que todos los criadores de ganados porcino que se encuentran dentro del radio de la ciudad sean trasladados a un Kilómetro de distancia del perímetro urbano de Larache.

Medida es esta que tenemos que elogiar y vamos a pasar al otro aspecto, al de la falta de salubridad en esas viviendas de las que sus propietarios cobran elevados alquileres sin preocuparse para nada de la salud de sus inquilinos.

Este problema de la vivienda no obstante la crisis actual se agudiza porque los propietarios no se avienen a fijar el precio de los alquileres en relación con el lugar que tienen enclavadas sus fincas.

La mayoría de las viviendas de barrios tan populosos como las Navas, el Relojero, Barrio Nuevo y otros, se encuentran en las deplorables condiciones en cuanto a salubridad e higiene, ya que en ellas falta el principal elemento de la salud pública como es el agua.

No sabemos por qué en estos barrios existen fuentes públicas

en las que se libran verdaderas batallas para abastecerse de un cubo del preciado líquido y en cambio las viviendas carecen de agua, cuando los alquileres son excesivamente elevados.

Una escrupulosa inspección de higiene a todas las viviendas de estos barrios daría motivo a una documentada información que elevada al señor interventor local, tendría por resultado la fijación de un bono para que todo propietario de viviendas en un plazo de días, estableciese en ellas un grifo de agua tan necesaria para esos retretes individuales y de vecindad, que en la época de verano a menazan constantemente con la declaración de una epidemia.

Es lo menos que se puede exigir a un propietario que cobra elevados alquileres sin preocuparse de la salud de sus inquilinos.

No es solución para la salubridad pública el que la Junta Municipal establezca en tan extensas barriadas una fuente pública que de ningún modo puede satisfacer todas las necesidades de esos centenares de familias que allí viven, y menos aún aquellas inherentes al lavado de ropa y al aseo personal.

Si se va a llevar a cabo una cruzada en favor de la salud pública, no podemos olvidar esta de la salubridad de la vivienda de entre millares de familias humildes y esperamos que iniciado por el jefe de Sanidad local y apoyado por el Municipio y el señor interventor local, se emprenda esta campaña que tantos beneficios puede reportar al buen nombre de nuestra ciudad y de sus habitantes.

Estampa internacional

Co tirón la misma tensión, hasta la presente, entre Italia y Abisínia. Es prematuro, por tanto, predecir, las consecuencias de la actitud en que ambos países se han colocado. Por otra parte Italia no permite que las demás Potencias se inmiscuyan en ese asunto, según manifestaciones del dictador italiano ante el Senado.

Las primeras Potencias esperan con ansiedad el discurso del «führer» alemán, en contestación al acuerdo y decisiones llevadas a cabo en Stresa.

Polonia se cubre de crepúsculos por la muerte del mariscal Pilsudski, habiendo resignado para sucederle al general Edward Rydz-migly, inspector del Ejército polaco, habiendo declarado, parte de la prensa alemana que es el «hombre

de energía» digno de la sucesión.

Francia, continúa en su temor a una conflagración, y ensaya a la población militar y civil en defensa de tópicos bélicos.

El Parlamento español también se preocupa estos días de la cuestión internacional, en cuanto se refiere a la revisión del Estatuto de Tánger, asunto que tan cerca nos afecta por estar enclavada esa ciudad en el Marruecos español.

Inglaterra en expectativa de acontecimientos. Todas estas actitudes ofrecen un panorama poco tranquilizador para la Paz del mundo.

El Duende DEL CASLILLO

Se arreglan

y reparan, todas clases de aparatos de radio a precios módicos. Prontitud esmero y economía. Informarán en esta Redacción.

INSPIRACION Nuestras relaciones comerciales con Francia

A la bella mujer que me lo pidió

¡Ah, mujercita de rostro bronceado,
la Luna y el Sol tu belleza envidian!
¡Eres la dueña de mi vida impia,
joya preciosa, mi único tesoro,
ángel bienhechor que mi nave guía!
Nadie ni nada ni amor te quitará,
diosa de las diosas de mi alma sin ventura,
reina de las reinas de mi pecho sin anhelos...
¡amada mujercita de mi vida sin ensueños!

¡Bella es tu boca de labios carmilesos,
oh, mujercita, que mi amor has conquistado!
¡linda flor, flor perfumada,
lindo jazmín, jazmín delicioso!
¡Idolo que inspiras los versos que pedistes,
tuyo son y con tu amor los hice!

Ruperto DEL BOSQUE

Nuestros reportajes

«La gota de sangre que dejó en Marruecos el conde de Romanones»

Mañana publicaremos este interesante reportaje de gran actualidad, debido a la pluma de nuestro director «Abate Bussoni».

Anoche celebró sesión la junta de festejos

Desde las ocho a las diez de la noche estuvo reunida la junta de festejos en el Círculo Mercantil bajo la presidencia del señor Hurtado.

La mayor parte de la sesión fué dedicada a informarse de las condiciones que han enviado a la Junta, gran número de equipos de fútbol, de la Península y del Marruecos francés.

También expuso condiciones personalmente el delegado del Ceuta Sport, que solo con este objeto llegó ayer de la población ceutí.

No se tomó acuerdo alguno en cuanto a la elección de los equipos que han de contender durante los partidos de fútbol de los festejos.

También se habló de la cabalgata para la que se han iniciado la construcción de cuatro artísticas carrozas y de varios gigantes y cabezudos.

Se dió cuenta de la cesión por la respetable viuda de Ferreres del amplio patio que tiene en su finca de la Avenida de la República, frente al jardín de las Herpides, para celebrar en el dos grandes verbenas en honor de los aviadores que tomen parte en la fiesta de aviación y de los jefes y oficiales que participen en las carreras de caballos y con curso hípico como de cuantos contribuyan a la mayor brillantez de la fiesta.

Se acordó también hacer una ofrenda a la Patrona de la ciudad, La Virgen, en la fiesta musulmana que se celebra en el piso que un

drá lugar dos o tres días después de las fiestas.

De otros números de las fiestas también se habló en la reunión celebrada anoche por la junta de festejos, números de los que nos ocuparemos en días sucesivos.

Fiestas israelitas

La Hilula

Ante mi lares y millares de israelitas, llegados de todas las ciudades del Norte de Africa y muchos del extranjero, se celebraron anoche las tradicionales romerías como ofrenda a los milagrosos santos de Israel Reebi Amram de Uazan y Reebi Yudah Yabali, de Alcazarquivir.

Con este motivo durante todo el día de ayer pasaron por Larache centenares de vehículos transportando a miles de peregrinos, que se dirigían a las mencionadas ciudades.

En Larache fueron utilizados por la colonia israelita la mayoría de los vehículos de las empresas de transportes, por lo que la animación en la Plaza de España fué durante todo el día de ayer verdaderamente extraordinaria.

La consulta del doctor Lemus

Hemos visitado la nueva consulta del doctor Lemus y Calderón de la Barca, que recientemente ha instalado de la ciudad, La Menana, en el edificio del señor Baquer, y en el piso que un

La política seguida por nosotros nos hacen una seria competencia a los nuestros, que han logrado contingentar con desplazamiento de los españoles; precisa, que no rompéndonos brusca e inesperadamente las negociaciones reanudadas hace poco tiempo, después de una larga inspiración.

Graves perjuicios nos acarrearía la ruptura de esas negociaciones, especialmente en la exportación de vinos y naranjas y frutos similares, pero si a ese que pudiéramos llamar cierre de fronteras, respondamos nosotros también con serenidad pero con energía, no sería nuestra economía nacional la más perjudicada, ya que poco a poco se nos ha venido desplazando del mercado francés, tanto nacional como de sus territorios africanos, siéndonos de día en día mas desfavorables los balances comerciales con nuestros vecinos.

Nuestro balance de importación y exportación con Francia y territorios africanos, dependientes de la misma, acusan en cada ejercicio económico un aumento alarmante en el déficit de nuestros intercambios de mercancías, a pesar de lo cual se ha querido aglutinar en contra nuestra el régimen de contingentes, colocándonos en situación francamente desventajosa.

Y como en la ruptura de las negociaciones ha influido grandemente las persistentes y enérgicas demandas de los agricultores argelinos y de la zona francesa del protectorado, interesando favorable acogida en la Metrópoli de sus productos agrícolas, cuyos agrinos y vi-

tes ocupó el doctor Bane gas. El doctor Lemus, durante nuestra visita, nos mostró diversos y modernos aparatos que ha adquirido para el más escrupuloso reconocimiento, tratamiento, y operaciones de su especialidad de oftalmólogo, pudiendo decir sin temor a equivocarnos que es una de las clínicas mejores montadas de Marruecos, dentro de la especialidad, en la que tan alto prestigio tiene alcanzado el diplomado doctor Lemus y Calderón de la Barca, al que deseamos innumerables éxitos.

Por lo que se refiere directamente al intercambio de productos entre España y el Marruecos francés y entre ambas zonas de protectorado, precisa y más interesa a nuestros vecinos que a nosotros, llegar a un equilibrio comercial que equipare la importación de productos franceses en nuestro territorio, a la cifra que éstos lleguen en sus exportaciones.

Es preciso una igualdad de trato comercial, o que España se disponga seriamente a la conquista de los mercados marroquíes, dando igual trato a los productos no nacionales, que el pudiendo decir sin temor a equivocarnos que es una de las clínicas mejores montadas de Marruecos, dentro de la especialidad, en la que tan alto prestigio tiene alcanzado el diplomado doctor Lemus y Calderón de la Barca, al que deseamos innumerables éxitos. Mariano B. ARAGONES



Leche condensada danesa P. F. ESBENSEN Sasa fundada en 1870

Esta es la marca que ofrece mas ventajas: **CALIDAD, GARANTIA Economía**
En muchas lotas salen cheques de cinco, veinticinco hasta cien pesetas

Además hacemos bonitos regalos a cambio de las etiquetas. Exija en todos los establecimientos del ramo

LECHE ESBENSEN, de fama mundial

LISTA DE LOS BENEFICIADOS

LISTA DE LOS BENEFICIADOS	Pesetas	Tienda	Pesetas	Tienda
Don Rafael Garrido Rico	5'00	Tienda «Los Alicantinos»	5'00	«Tienda «Los Alicantinos»
Don Jorge García	5'00	Tienda «La Levantina»	5'00	Bejalito Barrio Nuevo
Don Jesús Higuera Herrera	5'00	Tienda Francisco Guerrero	25'00	Tienda de Lorenzo, Tefer
Don Juan Tomé	25'00	Cantina Campamento de Nador	5'00	Tienda «Los Alicantinos»
Doña Encarnación Rasero	100'00	«Los Alicantinos»	5'00	Tienda «El Arca de Noé»

No hallará usted marca más conocida en todo el mundo ni que tenga más adictos

Cheques de 5, 25 y 100 pesetas se pagan todos los días en la oficina de ABRAM ETEDGUI, calle Canalejas. Cheques y regalos por las etiquetas

Comprando LECHE ESBENSEN

Todas las cuestiones exteriores pendientes están relacionadas entre sí

Ya ha desarrollado el conde de Romanones la interpe- lación anunciada sobre política exterior. Recuérdese que don Alvaro quería desde hace tiempo, realizar esta intervención parlamentaria, que fué primero aplazada por el Gobierno, luego con la clausura de las Cortes. No la han motivado pues las últimas noticias sobre Tánger. Han dado ocasión a ella las propias declaraciones del Gobierno sobre fortificación de las Baleares y sobre constitución de la Escuadra.

Claro que en estos asuntos muchas cosas unidas y que no es posible, por tanto, de entenderse de la cuestión tangerina. Y a cuando el conde anunció la vez primera su interpección los periódicos españoles habían recordado que pronto terminaría el plazo de diez años asignado al Est. tuto.

Causó el discurso gran impresión en la Cámara. Por el a arduvimos aquella tarde y nos pudimos dar cuenta de que esta impresión provenía de la abundante documentación del conde de Romanones y de la excesiva disertación, llamémosla así, el señor Rocha, ministro de Estado. Otro factor influyó además: la falta de atención de los españoles en general, por estos asuntos y la deferencia que se tiene para el conde, a quien se supone enterado de todos ellos.

Pero vamos al discurso. Es, desde hace muchos años el mas completo y bien orientado que se ha pronunciado en España. No obedece a una circunstancia pasajera como las que se dijeron durante la guerra, sino que abarca todas las cuestiones pendientes. Se indica en él

además que no existe en España verdadera política exterior y que es menester una Las cuestiones exteriores españolas confluyen todas en el Mediterráneo y en Marruecos. Está en lo cierto cuando afirma que el Mediterráneo y Marruecos son un mismo asunto. Y en Marruecos «estamos a disgusto». El orador repitió esta expresión: «en Marruecos estamos a disgusto».

Después pidió al Gobierno que señalara concretamente las líneas generales de una política exterior. El Gobierno espera tal vez otras interpecciones o quizás ciertos informes de sus agentes o por ventura decisiones de otras potencias con respecto a Tánger. De todas maneras, una cosa se desprende del discurso de Romanones, es decir, de la realidad misma de nuestra situación internacional. Y es que todas esas cuestiones pendientes, que se refieren a Marruecos y al Mediterráneo, tienen relación entre ellas.

Que lo de Tánger, lo de las fronteras del Rif, lo de las de Ifni, lo de la situación en la zona de protectorado, son cosas íntimamente ligadas. En todas ellas la situación es la misma: en todas nos hallamos de una manera o de otra preñados por Francia y en todas nuestra posición es inestable y de inferioridad. Justamente de la sensación de inferioridad proviene ese disgusto evidente en que tanto hincapié hizo el conde.

Es menester que en estos temas se prescindiera de todo interés partidista. El señor Romanones, con gran habilidad, recordó al principio de su discurso que el

se abstenia de intervenir en política interior, por razones de delicadeza por todos conocidas, pues todos recuerdan que él fué ministro del último Gobierno de la monarquía. Pero las exteriores interesan a todos, y el orador se halla quizá más indicado que muchos otros porque ha tomado parte en graves negociaciones anteriores y porque en política exterior no caben revoluciones ni innovaciones violentas.

Llevó Romanones su discurso a pedir la intervención de España en la política europea. Solo así, según él, es posible la política exterior de España, y solo así tienen arreglo todas esas cuestiones que nos causan mal estar en Marruecos. Puede discutirse el concepto pesimista que el conde tiene de la neutralidad, la tendencia no es en él reciente, sino que data de los tiempos de la guerra. Mas parece evidente que, si se quiere de una vez abordar la cuestión africana de mediterránea de España, si se busca una situación estable que sustituya a la precaria de ahora, es menester entenderse con toda franqueza con Francia. Con Francia e Inglaterra como en todo lo que con Marruecos ha tenido relación siempre.

La inestabilidad de España en el Mediterráneo occidental, es decir en Marruecos, será un factor de perturbación, a la larga, para esas grandes potencias. No es lo mismo trabajar la nación a gusto que con desgana, no es lo mismo trabajar España con voluntad de permanencia y en lo que se considera como propio que con inseguridad y en lo que se estima como subarriendo. La definición de una política exterior, la con- ciliación de las posiciones

Notas militares

ASCENSOS DE JEPES

Asciende en la Guardia civil los siguientes jefes y oficiales:

Comandante don José Corlombo; capitanes don Francisco Cardona, don Santiago Garrigos, don José Alvarez Rios, don José Blanco Novo; tenientes don Luis Leflez, don Antonio Jover, don Juan Ibarrola, don Federico Gómez Copa, don Francisco Viguera; alféreces don Luis Roman Barrranco, don Antonio Sánchez, don Valeriano Cuesta y don Antonio Dobanis.

BAJAS POR FALLECIMIENTOS

Se publican las bajas por fallecimiento durante el mes de abril y que son:

Comandante de Estado Mayor don Domingo Derqui y don Fernando Boville.

Infantería.—Teniente coronel don Luis Cristóbal Beorlegui; teniente don José García Tofe; oficial moro de primera de Regulares de Melilla Sidi Mohamed Ben Hay Chani.

Caballería.—Capitán don Antonio Alvarez Osorio; teniente don Pablo Armesto.

Ingenieros.—Comandante don Juan Pateo. Sanidad.—Subinspector farmacéutico de segunda

de España, no importa solo a un solo país, con importarle mucho, sino también al resto de Europa. Mas por lo que a nosotros respecta, es claro que hay en todo el país un anhelo de independencia y de dignidad, que es menester interpretar. Es absolutamente necesario que en Marruecos estemos a gusto.

Crespo TELLO

don Enrique Fernández Rojas.

Oficiales.—Oficial segundo don Emilio Martín.

Invalidos.—Capitán don Salvador Miguel Biguerola alférez don José Blanco.

AL SERVICIO DE AUTOMOVILISMO

Es destinado al servicio de automovilismo de Melilla el teniente médico don José Mara Menezo, del hospital de Melilla.

CONCURSO

Se anuncia concurso para cubrir una vacante en la nueva Dirección de Marruecos e Industria.

SITUACIÓN EN EL ESCALAFÓN

Se publica el orden en que se deben figurar en el escalafón los tenientes de Caballería de la promoción B de 1925.

VACANTE

Se anuncia una vacante de teniente coronel jefe de estudios y capitán profesor de la Academia de Segovia.

CONDUCTORES

Son nombrados conductores de automóviles los soldados del servicio de automóviles los soldados del servicio de Marruecos, siguientes:

Rafael Fernández, de la Comandancia de Marruecos; Juan López Morales y Francisco Luna, de cazadores de Africa tres; Francisco Rodríguez Matias, del mismo servicio; Ramón Martín Portugués, Miguel Lara, del batallón de Zapadores; Pedro Abellán, del batallón de Transmisiones. Antonio Rodríguez Barreiro, de la Comandancia de Ingenieros, Jerónimo Astaro, Alfonso Miñarro, Julián Sapina y José Bravo.

RETIRO

Se concede el retiro al coronel de Infantería don José Faria y a los comandantes de Ingenieros, don José Sánchez y de Sanidad don Leopoldo Serrade.

De la zona francesa DETECCIÓN DEL ASESINO DEL PEQUEÑO FRANCISCO

Casablanca.—La policía de Casablanca ha procedido a la detención del asesino del pequeño Francisco García, hijo de un español, que fué hallado muerto estrangulado los pasados días.

El asesino es un indigena originario de la región del Camp Bouthaut, llamado Mohamed Ben Fatmi ex tirador.

Ferrocarril de Larache-Alcazar

AVISO

Se pone en conocimiento de los señores ganadores que con motivo del Concurso de Ganados de Alcázar, las tarifas serán reducidas en un cincuenta por ciento, formándose, caso necesario, trenes especiales para el transporte de ganado.

Para más detalles pueden acudir a las Oficinas de este Ferrocarril sito en la Estación de Puerto.

Larache 18 de mayo de 1935. La Dirección.

Dr Octavio Freiyro Amor

Análisis Clínico y Medicina General. Horas de consulta de 5 a 7 de la tarde, en el piso alto del inmueble de la Compañía del Lycus, antigua Casa de Emilio Dahl, junto a la antigua parada de autos «La Valenciana».—Alcazarquí fr.

¡Aficionados!

¿Aspiras a ser ricos? Adquirir vuestros décimos de lotería en la afortunada casa de cambios de don Elías H. Cohen, junto al antiguo Restaurant Sevillano por ser la que más premios da en todos los sorteos.

David J. Ebery

Taller de platería y grabado. Se hacen trabajos de todas clases, en todas clases de metales. Calle 8 de Junio, (Inmueble Gnagninoy).

Gasa "GOYA"

Retos y material fotográfico.

Cinematografía

CONSIDERAN UN DERECHO MATAR O MORIR SIN MAS NORMA QUE SU CAPRICHIO

Son gente opuesta a todo Gobierno que los prive del derecho de quitar la vida a otros cuando les parezca y de exponer la suya propia siempre que se les antoje.

Así resume josocosamente Ernest B. Schoedsack lo que opina de las belicosas tribus habitadoras del noroeste de la India, que toman parte en muchas de las escenas de «Tres lanceros bengalíes», grandiosa película Paramount que se estrenará el «Sábado de gloria» en Barcelona y Madrid.

Schoedsack al cual han hecho famoso «Range», «Chang», «La muerte por la vida» y otras producciones de ambiente exótico, encabezó lo expedición que se internó en las selvas y montañas de la India inglesa a fin de tomar más de sesenta mil metros de película con destino a «Tres lanceros bengalíes».

—La región del Paso de Khyber, en la cual nos tocó permanecer durante casi todo el tiempo, dista mucho de ser un país tranquilo, dice Schoedsack.

—En el año anterior al de nuestra llegada, Peshawar, la más importante de las poblaciones fronterizas, vióse hostilizada por diez mil afridies, fieros montañeses que le pusieron virtualmente cerco. La certera puntería de las avanzadas de estos hombres agerrados, mantuvo en constante alarma a la guarnición y a los habitantes de Peshawar durante los cuatro meses que transcurrieron antes de que se lograra obligarlos a batirse en retirada hacia sus montañas.

«Viven para guerrear».—Los problemas de orden político que presenta la vida de los afridies, madsudas y waziries, tribus de fieros instintos todas ellas, son de difícil, si no de imposible solución; pues cada grupo tiene su propio y peculiarísimo concepto en cuestiones de honra. Así, nunca faltan enemistades inconciliables, ya que entre individuos, ya entre familias o ya entre un grupo y otro porque todos piensan a su manera. Casi en lo único en que todos se hallan conformes es en no acatar Gobierno alguno, en no hacer caso de lo que se les manda, y están más de acuerdo aún si se procura impedirles que ejerciten el derecho de quitar la vida a otros cuando les parezca y de exponer la suya propia siempre que se les antoje.

No matan de sol a sol.—Según lo pactado entre los ingleses y los indígenas, éstos han de abstenerse de dificultar el paso de viajeros, y de hacer fuego en forma que comprometa la seguridad de los que traspasan por el dicho camino entre seis de la mañana y cinco de la tarde. Con esto, el viajar por allí no ofrece mayor peligro, con tal de que no se le ocurra al viajero aventurarse fuera de la vía, por

DE FUTBOL
C. D. Juventud, 5;
Unión F. C., 2

En el campo de deportes de Santa Bárbara, se celebró la semifinal del campeonato de tercera categoría entre los equipos C. D. Juventud y Unión F. C. A las tres y cuarenta y cinco comenzó el encuentro. El Unión, salió al campo con el ánimo de conseguir una victoria. Sin embargo el Juventud, que no esperaba nada más que un empate o una mínima victoria, logró vencer y por bastante diferencia a este que era su enemigo más temible. Empezó el partido viéndose un dominio constante a favor del Unión. El primer goal fué marcado por el delantero centro unionista de cabeza, en una mala intervención del portero del Juventud, el dominio se niveló habiendo graves arranques del Juventud, sin consecuencias, más tarde, en una escapada del extremo derecha Saadiá, logra el empate; el Unión decae. Terminando el primer tiempo.

En el segundo tiempo, renace el Unión, y en un chut que tira el delantero centro, consigue el desempate, el Juventud decae; pero como aún queda tiempo, pero como se había puesto de extremo izquierda, en un bonito chut, logra el empate. El Juventud se repone de nuevo, haciéndose bonitas jugadas. Luego, en un buen centro de Saadiá, Casas, en una bonita jugada de cabeza, logra meter el esférico en la portería, logrando así, el desempate. La Unión decae. Más tarde, en un laberinto que hay en la puerta unionista, Serra consigue el cuarto goal; pero como balón ha ido con efecto, vuelve a salir, protestando los de la Unión de este tanto, pero como el árbitro es el que manda en el campo, lo da por válido. Sigue el dominio del Juventud, y en una internada de Serra, logra el pasarse hasta al portero y meter el balón en la portería. Terminando el encuentro por 5-2 a favor del Juventud.

El equipo vencedor, se alineó de la siguiente forma:

Carpi, Felipe, H. S. Zurieta, Jiménez, Muro, Saadiá, Serra, Rubio, Canales y Casas.

Dr Octavio Freiyro
Amor

Análisis Clínico y Medicina General

Horas de consulta de 5 a 7 de la tarde, en el piso alto del inmueble de la Compañía del Lucus, antigua Casa de Emil Dahl, junto a la antigua parada de autos «La Valenciana».—Al cazarquí ir.

que, entonces, quedará a la merced de las bárbaras costumbres que son le y entre esas gentes.

—Cuáles seau tal es costumbre y cómo entiendan quienes las tienen por suyas la seguridad que han prometido darle al camino, saldrá patente con el relato de este episodio:

Intervención Regional de Larache

HOJA INFORMATIVA CORRESPONDIENTE AL DIA 19 DE MAYO DE 1935

Servicios y recorridos.—Por fuerza de estas Intervenciones se efectuaron los servicios y recorridos por carreteras, caminos, gabas, vías, fronteras y playas sin novedad.

Observaciones meteorológicas.—Las observadas en el día de hoy en la cábila de Beni Aós, han sido las siguientes: máxima, 19; mínima, 11 y media 12.

Paradas de semetales.—En la de Ahi Serif una yegua por caballo en segundo salto.

Enseñanza.—Asistencias en las escuelas de esta región: día festivo.

Se vícios médicos.—Asistencias en los consultorios y consultorios de esta región: en Beni Gofet consultorio 4; en Beni Arós, consultorio, 10; en Arcila, dispensario, 25; en Ahi Serif, consultorio, 30; en Beni Issef, consultorio, 7 en Tenfa Had y Sahel, 56; total, 142 asistencias.

Servicios veterinarios.—Asistencias en los consultorios de esta región: en Arcila, 4; en Beni Arós, 1; total, 5 asistencias.

Reses sacrificadas.—En Arcila, mercado: vacuno, 1; lanar, 1; cabrío, 0; porcino, 1.

En Larache, mercado: vacuno, 0; lanar, 0; cabrío, 0.

En el zoco del Had: vacuno, 3; lanar, 5; cabrío, 4; porcino, 0.

Suman: vacuno, 4; lanar, 6; cabrío, 4; porcino, 1.

Zocos.—Se celebró con animada concurrencia el Had de la Garbía y asistencia del adjunto señor Maldonado, intérprete, herrador y autoridades indígenas.

Recomendaciones: en Arcila.—Zocos, 231'50; multas, 0; tarjetas, 0.

En Beni Issef.—Zocos, 0; multas, 10'00; tarjetas, 10'00.

Suman: zocos, 231'50; multas, 10'00; tarjetas, 10'00.

Expresión bajás.—Salieron de la cárcel de Beni Issef Mohamed B. Mohamed Bu usa, Mohamed B. Layasi B. Serroj, Laxmi ben Taieb B. Azux, Mohamed B. Abdeselam Nasen, Mohamed ben Mohamed B. Ahmed, Hamed B. Alf B. Taieb, Haxmi B. Mohamed Laxmi, Abdeselam ben Mohamed B. Azuz, Ahmed ben Alf B. Hach Ahmed, Laalami B. Si Laarbi y Bachir B. Mohamed.

Recorridos personal.—El adjunto de Ahi Serif y el veterinario, al cortijo de Asib el Kaid.

El adjunto de Beni Gofet por los aduanares de Sajara, Hauta. El sanitario a Lajera, efectuando dos vacunaciones antituberculosas.

Conferencias.—En el inventer de Beni Issef y Beni S'kar con las autoridades de ambas cábilas.

Larache 20 de mayo de 1935. El interventor regional accidental, SANTIAGO ROVRELLTA

De Madrid

Acompañado de su joven esposa, llegó de Madrid, el contable de la Casa Balaguer, don José Hernández.

A los señores de Hernández, les reiteramos nuestro sentido pésame por la muerte de su infortunada hija, desgracia que ya dimos a conocer a nuestros lectores.

La exposición Diodoro en Tetuán

Para el día primero del próximo mes de junio ha sido fijada la inauguración de la exposición de cuadros en tecnicolor de nuestro estimado compañero y notable artista Diodoro en la capital del protectorado; exposición que ha sido patrocinada y esta siendo organizada por la Asociación de la Prensa Hispano Marroquí de Tetuán.

El príncipe Mu'ey Hassan Ben el M'hdí, J'ifa de nuestra zona será invitado por los peñistas tetuanes a que inaugure esta exposición en la que Diodoro dará a conocer en la capital del protectorado estos cuadros de color en los que tan fielmente recoge la vida, costumbres, y pasajes históricos y típicos de este país. Cuadros que han causado gran admiración y arrancan de calurosos elogios del público y de la crítica, en la capital de la República, en Larache, Arcila y Tanger donde han sido expuestos en los pasados meses de febrero, marzo y abril.

La prensa de Tetuán y Ceuta y vienen ocupándose con gran orgullo de esta exposición que ha de alcanzar tan grandioso éxito como el obtenido en las poblaciones citadas.

A amigo y notable artista Diodoro le felicitamos una vez más por este ininterrumpido periodo de éxitos y triunfos artísticos y económicos que vienen alcanzando con sus notabilísimos cuadros en tecnicolor tan acertadamente denominados por el gran crítico de arte Francés, «Estampas Marruecas».

La Comisión Hidrográfica

Acompañado por el comandante de Marina señor Guimerá, ayer visitó a nuestras primeras autoridades, el teniente de Navío don Rafael Ravina, de la Comisión Hidrográfica.

El personal de esta Comisión que llegará en breve, se alojará durante unos días, en el Castillo de San Antonio.

Intervención de Marina

Mareas

Pleamar.—4, h. 22 m. mañana; 4, h. 45 m. tarde.

Bajamar.—11, h. 24 m. mañana; 11, h. 6 m. noche.

Vapores entrados

Ninguno.

Vapores salidos

Ninguno.

Pesqueros, 3.

Estado del tiempo

Tarifá.—Este frescachón, marejada del mismo, cielo cubierto, horizonte brumoso.

Ceuta.—Este bonancible, marejadilla del mismo, cielo cubierto, horizonte brumoso.

«El modo de amar»

LA PELICULA MAS RECIENTE DE CHEVALIER

Los innumerables adictos de Maurice Chevalier tendrán ocasión de admirarlo muy pronto en el Teatro España en su última creación para la Paramount «El modo de amar» que hoy se estrenará en el Teatro España. Ann Dvorak tiene a su cargo el principal papel femenino y Edward Everett Horton contribuye en grande a regocijar al público. «El modo de amar» fué dirigido por el célebre animador Norman Taurog e indiscutiblemente es el mejor film que Maurice Chevalier ha hecho hasta la fecha.

En breve «El Dictador», (en español).

Una película de nuestro tiempo; de modernidad insuperable, en la que aparecen tratados de manera absolutamente original los dos impulsos irresistibles que arrastran al hombre: el dinero y la mujer Elisabeth Young y Ricardo Cortez, son los perfectos intérpretes de este gran film Paramount.

De Sevilla

Con objeto de pasar unas horas entre nosotros, llegó de Sevilla, donde presta sus servicios, el brigada de la Guardia civil señor Morano, antiguo amigo nuestro, y que está siendo saludado por las numerosas amistades que tiene en nuestra ciudad, donde ha residido varios años y ha prestado valiosos servicios.

Al brigada Moreno, le deseamos grata estancia en Larache.

Una charla de Federico Santander

El pasado domingo permaneció en esta ciudad una hora el presidente de la Asociación de la Prensa Hispano marroquí de Tetuán don Rafael de Roda y nuestro estimado compañero el notable escritor Luis Antonio de Vega.

El objeto de la estancia de tan distinguidos compañeros en Larache, ha sido para tratar de la organización de una charla en el Teatro España en los primeros días del próximo mes de junio a cargo del ilustre charlista Federico Santander.

Terminadas sus gestiones los mencionados compañeros regresaron a Tetuán.

Informaciones varias

Visitado al Presidente de la República

Madrid, 20.—S. E. el Presidente de la República, señor Alcalá Zamora, recibió esta mañana la visita del embajador de los Estados Unidos, del embajador de Polonia y del célebre escultor don Mariano Benlliure.

Una nota de Guerra

Madrid, 20.—En el ministerio de la Guerra, fué recibida esta mañana a los periodistas una nota sobre determinadas denuncias anónimas que se hacen en este ministerio sobre irregularidades en algunos departamentos.

El ministro agrega que todas esas denuncias que en lo sucesivo se hagan, vayan con la documentación correspondiente y firmadas por las personas acusadoras, entendiéndose que el ministerio no hará caso de las

denuncias que no lleven ese requisito.

Asimismo, el ministro ruega a la Prensa no acoger en sus columnas estas denuncias que perjudican grandemente a las personas acusadas falsamente, ocasionándoles perjuicios irreparables.

La mañana del Presidente

Madrid, 20.—El jefe del Gobierno permaneció toda la mañana en su despacho oficial de la Presidencia, donde recibió la visita del delegado de la feria de Lyon don Ramón de la Orden.

Al abandonar su despacho confirmó esta visita al señor Lerroux, diciendo también que le había visitado el ministro de Instrucción señor Duhalde, con quien habló sobre el próximo centenario de Lope de Vega.

Lo que dice el ministro de Hacienda

Madrid, 20.—El ministro de Hacienda, al abandonar este medio día su despacho oficial dijo a los periodistas que había enviado a la Cámara el primer presupuesto general, o sea el de las obligaciones generales de Estado.

En Estado

Madrid, 20.—El ministro de Estado estuvo toda la mañana en su despacho, donde recibió la visita de los ministros de Panamá y de Hungría, así como a varios señores diputados.

Abogado

Procedente de Sidi Ifni, donde ha pasado unos días, saludamos ayer al notable abogado de Tetuán, señor Carrasco; estimado amigo nuestro.

A Tetuán

Restablecida de la operación que le fué practicada por el notable doctor Grau, en el Hospital de la Cruz Roja, regresó a la capital del Protectorado, la distinguida y bella esposa del comandante ayudante de S. A. I. el Jefe, don Manuel Graudós, a la que acompañaba su respetable madre, la señora del comandante de Infantería don Eladio López de Haro.

Mejorada

Ha encontrado ligera mejoría en la dolencia que la retiene en el lecho, la montísima Pacita Gallego, hija del secretario de la Junta Municipal, don Alfonso, a la que deseamos un total restablecimiento.

Viajeros

Regresaron de Tánger los distinguidos señores de Sánchez Ferrero, que pasaron el domingo en la ciudad del Estatuto.

—Pasó ayer unas horas en Larache el canciller del Consulado de Arcila, don Arcadio Villalta.

El Dr. Lemus

Se complace en comunicar a su clientela haber trasladado su consulta de la calle de Villalindo, 3, a la casa del señor Balaguer.

Don Ildefonso Hernandez

Muy mejorado de la grave dolencia que ha sufrido, saludamos ayer en la calle al canciller del Consulado de España, don Ildefonso Hernández; lo que es altamente celebramos.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Dr. LEMUS

del Instituto Oftálmico Nacional

Ex Profesor de Oftalmología de la Academia de Sanidad Militar

Consulta de 3 a 6 de la tarde Casa Balaguer LARACHE